

**Zu Punkt :**

**Friedhof Veen**

**hier: Neugestaltung des Eingangsbereiches und Ausbau neuer Grabfelder**

Vorlagen Nr. 977 SchB/Al/2013

---

▪ Eingangsbereich Friedhof

Der Eingangsbereich des Friedhofes mit dem Zustand der Bepflanzung, der Wegeführung und dem Erscheinungsbild der Ehrengrabanlage gibt Anlass zur Neugestaltung dieser Fläche.

Bei der Befahrung der schmalen Zufahrt zum Friedhof mit größeren Maschinen und Fahrzeugen kommt es immer häufiger zu Problemen. Dies führt zu Schäden am Weg, der angrenzenden Bepflanzung und der Rasenfläche. Auch ist durch das Wurzelwachstum der Kiefern die Einfassung des bestehenden Fußweges beschädigt und angehoben worden. Hier sind Gefahrenpunkte entstanden, die aus Verkehrssicherheitsgründen behoben werden müssen.

Die Verwaltung hat hierzu eine Neuplanung dieses Friedhofsbereiches durchgeführt, die eine bessere Erreichbarkeit mit pflegenotwendigen Maschinen und Fahrzeugen ermöglicht, die Wertigkeit der Ehrengrabanlage erhöht und eine Fläche zur Urnenbeisetzung vorsieht. Gestalterisch ist der Einsatz von Naturstein (Trockenmauer), ansprechendem Betonstein in Kombination mit kleinkronigen Bäumen, Hecken und niedrigen Gehölzen und Bodendeckern vorgesehen. Die Herstellungskosten hierfür betragen ca. 15.000,00 Euro.

▪ Weiterer Ausbau eines bestehenden Grabfeldes für Sargbestattungen

Auf der bestehenden, mit Rasen bewachsenen Erweiterungsfläche sollen neue Grabreihen erstellt werden. Die Planung sieht vor, dass die Grabreihen in der „Kopf an Kopf“ Belegungsform angeordnet werden. Diese Form der Belegung bietet gegenüber der „Kopf an Fuß“ –Belegung den Vorteil der höheren Ausnutzbarkeit der vorhandenen Fläche. Ausreichende Freiräume an den Kopfseiten der Gräber ermöglichen eine angepasste Eingrünung mit niedriger Bepflanzung. Die Fußwege werden als Schotterrasen-Wege angelegt, die auch bei feuchter Witterung eine ausreichende Begehrbarkeit ermöglichen. Die Durchführungskosten für diesen Abschnitt betragen ca. 12.000,00 Euro.

Die erforderlichen Haushaltsmittel stehen auf dem Sachkonto 52420001/ 1.100.13.03.01 'Unterhaltung Infrastrukturvermögen Friedhöfe' zur Verfügung.

**Beschlussvorschlag:**

Der BPUA beschließt den Ausbau des Eingangsbereiches und des Grabfeldes auf dem Friedhof in Veen im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel.

Im Auftrag

In Vertretung

(Schulte-Bunert)

(Janßen)

Zur Sitzung der folgenden Gremien:  
Bau-, Planungs- und Umweltausschuss

Der Bürgermeister

Ahls

Alpen, 10. April 2013